答弁第三四四号平成二十一年五月十二日受領

内閣衆質一七一第三四四号

平成二十一年五月十二日

内閣総理大臣 麻 生 太 郎

衆議院議長 河 野 洋 平殿

衆議院議員岡本充功君提出メキシコで発生している豚インフルエンザに関する質問に対し、 別紙答弁書を

送付する。

衆議院議員岡本充功君提出メキシコで発生している豚インフルエンザに関する質問に対する答弁書

一について

厚生労働省としては、世界保健機関によるフェーズ四宣言を踏まえ、平成二十一年四月二十八日に感染

症の予防及び感染症の患者に対する医療に関する法律(平成十年法律第百十四号。以下「法」という。)

第六条第七項に規定する新型インフルエンザ等感染症が発生したことを宣言したところである。その後、

同月三十日に、世界保健機関がフェーズ五への引上げを行ったところであり、今後、パンデミックを惹起

する可能性はあると認識している。

お尋ねの発生段階としては、平成二十一年五月八日正午現在、 「第一段階」 (海外発生期) にあ

るものと認識している。

一について

政府としては、御指摘のように「豚インフルエンザが人に感染する可能性は政府としては鳥に比べて低

いと考えていた」わけではない。また、御指摘の豚インフルエンザ(以下「新型インフルエンザ」という。

が人から人に感染する事態となった理由については、いまだ解明されていないことが多く、 お答えする

ことは困難である。

国内で飼育されている豚においてインフルエンザ感染が疑われた事例としては、 平成十七年度に

三検体(すべてH一N一亜型) 、平成十八年度に四検体(H一N二亜型、 H三亜型)、平成十九年度に三

検体(H一亜型、H三N二亜型)の事例がある。

三について

平成二十一年五月八日正午現在、 米国において、日本人一名が新型インフルエンザに感染したとの情報

がある。 また、 国内において感染が疑われる事例として、法第十二条第一項の規定に基づく医師の に届出が

行われた事例が十一 例あったほか、 検疫の際に感染が疑われる事例として、 検疫法 (昭和二十六年法律第

二百一号)第十三条の規定に基づく検査が行われた事例が四例ある。 政府としては、 現在、 御指摘の の情報

収集のほか、 在外公館を通じ、 各国政府当局等からの情報収集を行っているところである。

御指摘の 「新型ウイルス系統調査・保存事業」については、 現在、 問題となっている新型インフ

ルエンザを対象としては、実施されていない。

さらに、 御指摘の 「疑い症例調査支援システム」については、 法第十二条第一項に基づき医師による届

出 が行われた事例について、 既に同システムに登録が行われているところであり、 新型インフルエンザへ

の感染が疑 われた事例に係る臨 床情報、 疫学情報等につき、 地方自治体の職員等の間で情報の共有が行わ

れているものと認識している。

四について

平成二十一年五月八日現在、 空港や港等における掲示のほか、 外務省及び在外公館のホームページ並び

にメールサービス等を通じ、メキシコへの渡航予定者に対し、事態が沈静化するまでの間、 不要不急の渡

航は延期するよう呼び掛けるとともに、 メキシコ以外で新型インフルエンザの感染が確認された国 地域

渡航先の感染状況等について最新の情報を入手し、

十分注意するよう注意喚

起を行っている。

の渡航予定者に対しても、

海外に滞在している邦人に対しては、 メキシコ等における感染状況について情報提供を行い、 感

染防止対策等に努めるよう注意喚起を行っている。

さらに、 関係省庁に相談窓口を設置し、発生国・地域へ渡航を予定している方や現地に滞在している方

等からの相談に応じている。

御指摘 のワクチンの製造等については、 新型インフルエンザの重篤性等も勘案し、 季節性インフルエン

ザワクチンの製造を中断して御指摘のワクチンの製造に切り替えるかどうかの判断を行うこととなるが、

新型インフルエンザのウイルスの性質等についての情報が不十分であるため、

お尋ねのワク

現時点では、

チンの製造・開発の予定、 接種可能時期等についてお答えすることは困難である。

また、 お尋ねの抗インフルエンザ薬の放出の時期及び方法並びに予防投与の開始時期については、

的に、 「新型インフルエンザ対策ガイドライン」に従い、 新型インフルエンザの重篤性等も踏まえつつ、

対応することとなるものと考えているが、実際に、 予防投与を開始する場合の対象者や順位については、

新型インフルエンザの重篤性や法第十五条に基づく調査の結果等を踏まえて検討することになると考えて

11

さらに、 お尋ねの薬の提供体制の整備については、 「新型インフルエンザ対策行動計画」に基づき、平

成二十一年四月一日現在、 リン酸オセルタミビル(タミフル)を三千三百万人分、 ザナミビル水和物 ij

レンザ) を二百六十八万人分を備蓄しているところであり、今後とも、 体制整備を図っていくこととして

いる。

六について

御指摘 の施設については、 検疫法第十四条第一項第二号に規定する停留を行うため、 平成二十一年五月

五日現在、 成田空港周辺に四百二十九人分、中部国際空港周辺に二百三十一人分、関西国際空港周辺に百

三十二人分の個室を確保しているところである。

お尋ねの 「新たに接触者を増やさない環境下での入院治療を行うことができる病床」が何を指す

のか必ずしも明らかではないが、 新型インフルエンザ対策として、平成二十一年三月末時点で、 特定感染

症指定医療機関に八床、 第一 種感染症指定医療機関に六十一床、第二種感染症指定医療機関に一万五百三

十七床の病床が確保されている。

七について

厚生労働省としては、すべての都道府県において御指摘のマニュアル等を策定しているが、 市区町村の

中には策定していないところもあると承知しており、これらの市区町村に対しては、 都道府県を通じ、

ニュアル等を策定するよう指導しているところであり、今後とも指導を徹底してまいりたい。

八について

お尋ねについては、 「新型インフルエンザ対策行動計画」に基づき、 毎月、 業界団体や製造販売業者に

対し、 点で、調査対象の製造販売業者の在庫は、一般用の不織布マスクが約五千百八十二万枚、速乾性擦式手指 衛生資材等の状況についての調査を行っている。 その調査結果によると、平成二十一年四月一 日時

消毒薬が約三百九十キロリットルとなっている。

九について

我が国のメキシコからの豚肉の輸入量は、 平成二十年度の速報値では約五万八千百トンである。

また、 新型インフルエンザのウイルスについては、 現時点では、 その性質等が解明されておらず、 お 尋

ねの感染の可能性についてお答えすることは困難である。